

LES DÉPLACEMENTS À L'INTERNATIONAL REPRENENT !

7 FÉVRIER 2023

Après plus de deux années durant lesquelles IRIS Mondial a dû arrêter ses déplacements à l'international, l'organisation est ravie de pouvoir enfin reprendre les voyages et missions avec ses bénévoles.

Pendant ces années exceptionnelles, IRIS Mondial n'a cessé d'être en appui à ses partenaires à travers le monde. Que ce soit en Haïti ou au Sénégal, les Programmes de Prévention et de Lutte contre la Cécité (PPLC) ont pu aider en continu des milliers d'hommes, de femmes, de garçons et de filles nécessitant des soins visuels. Le soutien d'IRIS Mondial se faisait à distance via l'envoi de fonds et de matériel, des réunions de suivi ainsi que de formations et séances de mentorat à distance.

Durant le mois de janvier, deux bénévoles optométristes et résidentes en optométrie communautaire de l'Université de Montréal ont effectué un stage de 3 semaines auprès du partenaire sénégalais d'IRIS Mondial, l'Association Saint-Louisienne pour la Vue (ASV). L'objectif de leur stage était d'appuyer l'équipe du PPLC Saint-Louis (Sénégal) au niveau de la mise en œuvre technique du programme en assurant le coaching et la formation continue des infirmières, en conseillant les pratiques de sensibilisation à l'hygiène visuelle et la santé oculaire ainsi qu'en réalisant une évaluation et un suivi technique du programme. Les deux résidentes sont rentrées récemment, enchantées de leur séjour au Sénégal et des échanges riches et bénéfiques qu'elles ont eues avec l'équipe de l'ASV.

Par ailleurs, à l'automne 2023, IRIS Mondial planifie d'organiser un projet ponctuel dans un pays d'Afrique. Une équipe multidisciplinaire canadienne (ophtalmologistes, optométristes, opticiens et autres professions) ira offrir des examens de la vue

ainsi que des lunettes, médicaments oculaires et chirurgies oculaires, à environ 2000 personnes défavorisées qui n'ont pas accès à des soins visuels. Ce projet sera mis en place avec un partenaire local et avec l'appui également du ministère de la Santé du pays, selon les besoins identifiés. La zone d'intervention et le partenaire impliqué seront dévoilés d'ici quelques semaines, restez à l'affût !

Tout en désirant maintenir une partie de ses interventions à distance pour des raisons d'efficacité (financière, mais également environnementale), IRIS Mundial est tout de même contente de pouvoir enfin reprendre les voyages internationaux et d'avoir à nouveau un contact humain avec ses lointains collègues. Rien de tel pour apporter du baume au cœur à toutes les parties.